



Newsletter juillet / décembre 2024

Bienvenue à la deuxième édition du Fil Info PYREMPFOR GO: Promotion de la formation et de l'emploi transfrontalier des opérateurs de machines forestières.

¿Qu'est ce que PYREMPFOR?

PYREMPFOR GO est un projet transfrontalier répondant à l'enjeu commun aux partenaires de répondre à la forte demande en opérateurs forestiers et éviter une pénurie de main d'œuvre qualifiée dans le secteur forestier. L'objectif général est d'améliorer l'adéquation entre l'offre et la demande d'emploi forestier transfrontalier, en mobilisant les différents acteurs, en promouvant l'économie sociale et en mettant en œuvre des systèmes de formation innovants afin d'améliorer les compétences des personnes et l'économie du territoire. Les principaux résultats attendus sont une nouvelle qualification professionnelle des opérateurs de machines forestières, une nouvelle méthodologie d'insertion et de création et de soutien de l'emploi transfrontalier destinée principalement aux jeunes et aux femmes, et la mise en place d'une structure d'intermédiation de l'emploi transpyrénéen. Les échanges transfrontaliers et les chantiers communs permettront d'appliquer les systèmes européens de qualité de la formation forestière tels que l'EMOC de l'EFESC, pour améliorer le profil de compétences et favoriseront l'employabilité des jeunes et des femmes.



POINTS CLES

Dates de mise en oeuvre

Date de démarrage: 31/01/2024

Date de fin: 31/01/2027

Budget

Le projet dispose d'un budget total de 1 194 357,07 €, financé à hauteur de 65 % par le FEDER (776 327,42 €).

La réponse à la demande de personnel forestier qualifié est au centre de la réunion du projet PYREMPFOR GO au Pays Basque



Le 5 décembre dernier a eu lieu à Bilbao la 2ème réunion du projet Interreg Pyrempfor GO et le 2ème séminaire de coopération entre les principaux acteurs, dans le but d'offrir une meilleure couverture des qualifications professionnelles attendues par le secteur forestier.



La réunion a réuni 14 représentants des entités partenaires du projet et a compté sur la participation du Centre de Formation Forestière Spécialisée, en tant que partenaire associé du CTFC. Outre les

questions administratives et financières, la question de savoir comment créer une campagne de communication transfrontalière réussie pour améliorer le profil de compétences et promouvoir l'employabilité des jeunes et des femmes a également été abordée.

Les entités partenaires du projet, les entités partenaires associées de Catalogne et du Pays Basque, ainsi que des entreprises et des acteurs clés du Pays Basque, soit un total de 27 personnes ont participé au séminaire de coopération.

Un bilan des avancées permises par les échanges qui ont eu lieu à Bazas (juin 2024) et cette semaine au Pays Basque a été réalisé; ainsi que du guide d'apprentissage qui a été élaboré lors de ces échanges. La dernière partie a porté sur l'importance de répondre à la forte demande d'exploitants forestiers et d'éviter une pénurie de main-d'œuvre qualifiée dans le secteur forestier; et de préparer et qualifier les jeunes, les femmes et autres acteurs du secteur.



Pour atteindre ces objectifs, il est essentiel que les entreprises accueillent les étudiants des écoles forestières et intègrent les résultats du projet dans la formation formelle et informelle, tant en France qu'en Espagne.

<https://pyrempforgo.ctfc.cat>

Deuxième échange transfrontalier de recyclage et de mise à niveau des qualifications des formateurs-experts-machinistes forestiers PYREMPFOR GO. Pays Basque – 2, 3 et 4 décembre 2024

Le deuxième échange de formateurs dans le cadre du projet PYREMPFOR GO a été organisé à Bilbao début décembre, avec la participation des partenaires du projet (CTFC, CPIFP de Montearagón, CFFE, CFPPA de Pamiers, CFPPA Bazas et Baskegur).

Le CTFC y a présenté le « Guide d'apprentissage », un document qui précise l'ensemble des indicateurs évaluables pour chaque compétence des référentiels de formation. Ce guide est destiné à une évaluation future par les examinateurs. De leur côté, les partenaires français de Bazas y ont présenté un nouveau format d'examen. Le travail consistait à identifier les similitudes et différences de deux documents, pour chaque compétence requise.

Le deuxième jour, l'entreprise Smurfit Kappa a accepté de tester le modèle d'évaluation des compétences proposé par le projet. Un conducteur d'abatteuse et un conducteur de porteur ont pu expérimenter le test-pilote dans une forêt de *Pinus radiata*. Les feuilles de notation et le guide d'évaluation ont pu être testés en situation réelle. L'après-midi, les résultats ont été discutés pour ajuster l'ensemble des outils d'évaluation.



Le troisième jour, les partenaires du projet ont visité l'école agricole de Murgia. Le directeur de l'école, José Manuel Elizegui, a présenté leurs installations, parmi lesquelles un nouveau simulateur de processeur et de transporteur. Là, Iratxe Zorraquino (Forest Pioneer) a expliqué les nouveautés et les avantages de l'intégration de simulateurs dans la formation des opérateurs forestiers.

Lors de la séance de l'après-midi, il a été convenu de finaliser les documents en cours d'élaboration et de réaliser la prochaine formation au CFPPA de Pamiers, en travaillant cette fois sur le skidder.



<https://pyrempforgo.ctfc.cat>